

# Vocations

## « Qui dit baptême dit vocation ! »

Dieu qui fait alliance avec l'humanité<sup>1</sup> se constitue un peuple<sup>2</sup>. C'est Lui qui a l'initiative et qui laisse à l'homme la liberté d'entrer ou non dans son alliance.

Par l'incarnation de son Fils, le Père, montrant son amour pour la condition humaine, partage la vie des hommes dans le peuple qu'il s'est choisi. Jésus a commencé son ministère en appelant des hommes et des femmes à collaborer à sa mission : annoncer l'avènement du Royaume<sup>3</sup>. Par la résurrection du Christ, cet appel à l'amour et à la vie devient à la fois personnel, communautaire et universel. Par le baptême, chaque personne, enfant ou adulte, entre dans la communauté chrétienne. L'eucharistie et la confirmation nourrissent et font grandir l'adhésion, pleine et entière au Christ. C'est elle qui, poussée par l'Esprit, rend possible d'envisager chaque vie comme vocation. Pour mémoire, le mot vocation vient du latin *vocare* et il signifie appel.

Les Pères du concile Vatican II ont mis l'accent sur la responsabilité de tous les baptisés : « *Même si certains... sont institués pasteurs pour le bien des autres, cependant quant à la dignité et à l'activité commune à tous les fidèles dans l'édification du Corps du Christ, il règne entre tous une véritable égalité*<sup>4</sup>. » Qui dit égalité dit responsabilité ! Nous connaissons tous de nombreux chrétiens engagés qui n'ont pas conscience que leurs choix sont le signe d'un appel inlassable du Christ pour le service du monde et de la communauté chrétienne. Cela résulte probablement d'une habitude héritée du passé. Elle laisserait entendre que seuls les prêtres, les religieux(es) sont appelés et seraient les uniques spécialistes de l'appel. La chose est claire, notre mission commune consiste à travailler pour qu'augmente la conscience baptismale afin que de nombreux chrétiens deviennent promoteurs de la suite du Christ comme vocation. Auprès des enfants en catéchèse, des jeunes en aumônerie et/ou dans les mouvements, il est essentiel de favoriser une rencontre personnelle et intime avec le Christ. C'est à partir de là que l'on peut fonder une véritable suite du Christ.

Dès l'adolescence, les jeunes font des choix qui engagent leur vie professionnelle et personnelle. Si les fondements de la vocation baptismale ont été posés, ils vont chercher naturellement comment suivre le Christ. Seront-ils mariés, célibataires, prêtres, religieux, religieuses, etc. ? Pour trouver leur voie, l'important est qu'ils puissent libérer la discussion, dépasser les tabous, oser un questionnement. A ce stade, les animateurs, les accompagnateurs libres d'aborder les questions de vocations, doivent être très attentifs à ne pas projeter leurs peurs, voire leurs propres désirs.

La suite du Christ demande des adultes attentifs aux charismes des enfants et des jeunes. Ces derniers seront ainsi provoqués à s'engager et à découvrir leur vocation propre.

Pour le Pôle Vocations,  
Père Eric Poinot

---

<sup>1</sup> Gn 9, 12-17.

<sup>2</sup> Gn 12, 1-3 ; Ex 19, 3-6.

<sup>3</sup> Lc 10, 8-9 ; Mt 28, 16-20.

<sup>4</sup> *Lumen Gentium* § 32